

は宿の客入りには期待していない。船は1日1便。しかも悪天候で欠航しがち。島内の観光スポットは雪で埋まり、シンボルの綿羊たちも羊舎にこもっているような時期だ。僕自身も、宿の収入より海岸で採取する海藻を当てにしている。

しかしこの3月、数人ではあるが客に恵まれた。オフシーズンに観光目的で、しかも高校生や大学生だったので驚いた。彼女たちに共通してい

奥野 真人
(焼尻・ゲスト
ハウス経営)



好意の走く馬車に

たのは、地域や自然に対する

物は試しと、ノリ採りの現場に連れて行った。案の定、寒さに負けて1時間も持たなかつたが、感想を聞いたら「知らないことばかりですごく勉強になりました!」と声を弾ませる。スノーシューで原生林や海岸沿いを案内すれば、この時期特有の曇った空や海を見て「すごくきれいですね!」なんてはしゃぐ。僕どし

心の赴くままに旅していた。有名とは言えない島にもたくさん訪れた。特に何をするわけでもない。でも楽しく、満足だった。そうだ、学生の時期のこの感覚って絶妙なんだ。僕だって、あの頃があつたから今、焼尻にいる。もしかかると彼女たちの人生に影響を与える瞬間に立ち会つたのかもしれない。

かい時期に：なんて思うのだ
が、お構いなしだ。

石綿を含む蛇紋岩から製造された肥料「マインマ」



▽フラン事業所 〒079・1563 富良野市
部東町▽従業員12人▽商品ホームページhtt
//www.nozawa-kobe.co.jp/product/minen
g00.html▽☎0167・42・2231

(アスベスト) 生産地だった富良野市山部地区に残された蛇紋岩の「ズリ山」から肥料「マインマグ」を作りだし、販売している。ズリ山は採掘時に出た廃石などを積み上げた人工の山。石綿による健康被害が社会問題化したのを機に、蛇紋岩に含まれる石綿の無害化技術を開発し、「負の遺産」を肥料として有効活用する全国で唯一の事業所だ。

A black and white portrait of Shunzo Yamashita, a middle-aged man with dark hair, wearing a light-colored shirt. He is looking slightly to his right with a neutral expression.

石綿を無害化 肥料に活用

石綿の結晶構造を熱処理で変えることで無害化し、粒状にして少量でも効果が発揮できるよう同社の特許技術で水に溶けやすく加工。「減農業も期待できる」(同事業所)といふ。

山部近辺で蛇紋岩が見つかったのは1937年(昭和12年)。最盛期には3社の鉱山があり、蛇紋岩を採掘・出荷していた。建材製造販売ノザワ(神戸)もその一つ。年間1万トン以上の石綿を生産する年もあったが、安価で高品質な海外産石綿の流通で、他の2社が閉山に追い込まれる中、同社も69年に採掘を終えた。

その後は、同事業所敷地内に残された数十万トントル規模の鉱滓で建材を製造してきたが、「なんとか無害化できないか」と2年間研究を続け、2004年に技術を確立し、肥料製造に活路を見いだした。

健康被害が問題化するまでは、国内に蛇紋岩で作った肥料

安全な商品であることをデータとともにPRした。地元農家らの要望を受け、硫酸を使わない有機農業向け肥料も開発するなど、今では5種類を販売する。10年度に150㌧だった販売量は、16年度には2100㌧に増え、17年度は2700㌧を見込む。

はあつたが、一人サブにどうで
は全くの新規事業だった」と、
同事業所の山下嘉世次所長は振
り返る。

はしりこし 産業

全てを恋

トロ野球北海道日本ハムはアレ以来
グ優勝(うち日本一1度)に貢献し、
までの4年間で3度の日本一を経験した
ムから古巣を見続け、5年ぶりに戻つ
ームをどう捉えているのか。30日の開幕
背番号「22」に、前ヘッドコーチ、阿井

鶴岡慎也補手
×阿井英二郎

×阿井英二郎 前ヘッドコーチ

——おかげで、5年ぶりに帰ってきた北海道はどうかな。
自分でFA（フリーエージェント）で出て行って、また帰ってきて。そんな都合のいい話はあるかって思つてましたけど、みんな温かく迎えてくれます」「うれしかったですね」
——2013年、最後までFAを行使するか迷っていたのを覚えてる。
「ファイターズに入団していく度の

The logo for the Nippon-Ham Fighters baseball team. It features the word "NIPPON-HAM" in a stylized font above the word "FIGHTERS". The "F" in "FIGHTERS" is particularly large. The entire logo is set against a dark background with a starburst pattern behind the letters.

背番号22の本音

れ。樟南高、三菱重工横浜硬式野球クラブ
2003年、ドラフト8巡目で日本ハム

日本に行われた国際親睦マリ戦は、ハリルホフ監督の淡い期待が打ちかたどとなつた。WINGで対戦するゼネラルとしてマッチメーク合だが、格下相手に苦戦し、パワー・やフットボールの速攻という戦いがたのだが、マリールすることができなかつた。

道北